
 
 
Niederschrift über die Jahreshauptversammlung der SGE Bedburg-Hau 05 e.V.  
am 24.04.2015, Beginn: 20.00 Uhr im Vereinslokal TeamSports Hasselt. 
 
1. Begrüßung  
Der 1. Vorsitzende der SGE Bedburg-Hau 05, Eduard Großkämper, konnte 62 Mitglieder des Vereins  
(siehe Teilnehmerliste) zur 11. Jahreshauptversammlung begrüßen. Sein besonderer Gruß galt den anwesenden 
Ehrenmitgliedern Jakob van Heesch und Willi Fischer. Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder 
Karl-Heinz Lenders, Albert Fehlemann, Heinrich Berbers, Willi Kersjes, Paul Radermacher und Hermann Strompen    
wurde der nächste Tagesordnungspunkt aufgerufen.  
 
2. Genehmigung bzw. Ergänzung der Tagesordnung 
Nach einer kurzen Erläuterung des 1. Vorsitzenden, warum der TOP „Ehrungen“ in der diesjährigen Tagesordnung 
fehle, wurde die Tagesordnung ohne weitere Ergänzung einstimmig genehmigt. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung 
Die Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung vom 21.03.2014 wurde von der Versammlung einstimmig 
genehmigt. 
 
4. Bericht des Vorstandes 
Der 1. Vorsitzende Eduard Großkämper umriss in kurzen Zügen die Höhepunkte und die Ereignisse des 
vergangenen Jahres und blickte auf 10 Jahre SGE 05 zurück. U.a. informierte er, dass das Breitensportangebot 
leider verringert werden musste, da die Frauen-Handballabteilung den Spielbetrieb wieder einstellen musste; dass 
die SGE mit Fußball, Badminton, Nordic Walking, BOP und Step Aerobic, Tennis und Car-Modellsport aber immer 
noch 6 Sportarten anbietet; dass die Auseinandersetzung mit der Deutschen Rentenversicherung für 
Übungsleiterentgelte in den Jahren 2008-2011vollständig abgewickelt ist und nach rechtlicher Beratung von einer 
Klage vor dem Sozialgericht Duisburg abgesehen wurde und letztlich die ursprüngliche Forderung von 8.000 € auf 
ca. 4.000 € gesenkt werden konnte; dass leider bis heute die angestrebte Optimierung in der Jugendarbeit u.a. 
durch einen Jugendkoordinator noch nicht erreicht werden konnte; dass die Verträge der Trainer der 1. und 2. 
Mannschaft vorzeitig verlängert wurden; dass leider die 4. Seniorenmannschaft vom Spielbetrieb abgemeldet 
werden musste; dass aufgrund der Investitionsförderung bei der Gemeinde Bedburg-Hau ein Freischneider und 
Aufsitzmäher angeschafft werden konnten und ein weiterer Antrag für 2015 auf Erweiterung der bereits 
beschlossenen Terrassenüberdachung am Platzhaus der Gemeinde Bedburg-Hau vorliegt; dass ab Juni 2015 eine 
neue Lösung für die Betreuung des Vereinsheims („Büdchen“) gefunden werden muss und der Verein insgesamt 
auf einer soliden finanziellen Grundlage steht. 
  
Nach kurzer Aussprache über den Vorstandsbericht gab er das Wort an den Schatzmeister weiter. Der 1. 
Schatzmeister Marcus Groenewald berichtete über die finanzielle Lage des Vereins und nannte einige Finanzdaten 
wichtiger Eckpunkte. Bei Einnahmen im Jahre 2014 in Höhe von 68.073,36 € sind Ausgaben in Höhe von 
65.127,04 € angefallen, so dass am Jahresende ein Plus in Höhe von rund 3.000,00 € zu Buche steht. 
Wortmeldungen zum Finanzbericht gab es aus der Versammlung nicht. 
 
5. Berichte aus den einzelnen Abteilungen 
Fußballobmann:  Fußballobmann Jens Looschelders blickte auf ein erfolgreiches Fußballjahr zurück. Die 1. 
Mannschaft konnte am letzten Spieltag den Klassenerhalt in der Bezirksliga sichern. Die 2. Mannschaft belegte 
einen 6. und die 3. Mannschaft einen guten 9. Platz in der jeweiligen Kreisliga B. Die Platzierung der 4. Mannschaft 
in der Kreisliga C war ebenfalls zufriedenstellend. Unter Sebastian Kaul, dem neuen Trainer der 1. Mannschaft 
besteht die Hoffnung, dass in diesem Jahr der Klassenerhalt frühzeitiger geschafft wird. Bei der 3. Mannschaft hat 
man sich zu Saisonbeginn entschieden, nicht mehr in der Kreisliga B sondern in der Kreisliga C an den Start zu 
gehen. Aufgrund von personellen Problemen musste im Winter leider eine Seniorenmannschaft vom Spielbetrieb 
abgemeldet werden. Mit den Übungsleitern der 1. und 2. Seniorenmannschaft konnte die bisherige erfolgreiche 
Zusammenarbeit erfreulicherweise um ein weiteres Spieljahr verlängert werden. Insgesamt ist die Fußball-
Senioren-Abteilung gut aufgestellt. 
Jugendobmann: Jörg Sippel berichtete über Ereignisse in der Jugendabteilung. Höhepunkt sei wieder das 
Ferienlager Deitenbach über Pfingsten gewesen, welches in diesem Jahr erneut durchgeführt wird. Zurzeit sind 11 
Fußballmannschaften im Schüler- und Jugendbereich am Start und eine Gruppe von ca. 20 Kindern im Bereich 
WRC. In der A-, B- und C-Jugend besteht weiterhin eine Spielgemeinschaft mit dem SV Bedburg-Hau. Die D-
Jugend spielt im dritten Jahr in der Leistungsklasse und die C1 hat den Aufstieg geschafft. Die B-Jugend ist derzeit 
2. und kann den Aufstieg in die Leistungsklasse schaffen. Hans-Gerd Rhode und Norbert Bouwmann stehen leider 
im nächsten Jahr nicht mehr als Trainer zur Verfügung. Mario Derks wird als Trainer zurückkehren. Leider sind 
einige Trainier- und Betreuerpositionen für die kommende Saison noch nicht besetzt. Mit Unterstützung eines 
Großsponsors konnten alle Jugendlichen mit neuen Trainingsanzügen ausgestattet werden. In der an diesem Tag 
vorangegangen Jugendversammlung konnte mit Norbert Bouwmann ein neuer Schülerobmann gefunden werden. 
Niclas Gorißen steht als Vertreter zur Verfügung. Mit Gregor Schoofs wurde ein neuer Schatzmeister gewählt. 
Weiterhin sind jedoch noch einige Positionen im Jugendvorstand vakant. Jeder sollte sich überlegen, ob er nicht ein 
wenig Zeit aufbringen und die Jugendabteilung unterstützen kann.  
Alte-Herren: Vom Altherrenobmann Ferdi Lamers war zu erfahren, dass sich das Bild in Bezug auf den 
Abwärtstrend in der AH-Abteilung leider nicht geändert hat. Sportlich kann man auch nur auf eine durchwachsene 
Saison zurückblicken. Im kameradschaftlichen und geselligem Bereich seien die Altenherren allerdings weiterhin 
äußerst aktiv (Fahrradtouren, Fahrt nach Duisburg usw.). Zudem konnte er von dem alljährlichen Besuch beim SV 
Krechting berichten. Am Ende bedankte sich Ferdi Lamers für das Vertrauen in den letzten 17 Jahren und teilte 
mit, dass er - wie bereits im letzten Jahr angekündigt - nicht mehr für eine Wahl des Altherren-Obmannes zur 
Verfügung steht. 
 
 
 
 
 



 
 
 
WRC-Obmann: WRC-Obmann Stephan Pullich berichtete, dass neben dem BL-Cup auch ein interner Vereinspokal 
ausgetragen wurde sowie von der Teilnahme am BTS in Kalkar. Alle Veranstaltungen waren ein voller Erfolg. Der 
diesjährige BL-Cup findet am 2./3.5.2015 wieder auf unserer Anlage statt. Darüber hinaus wurde ein Unterstand 
am Scaler Parcourt in Eigenleistung errichtet. Sein Allen Dank galt allen fleißigen Helfern der Abteilung für die 
Unterstützung. 
Breitensport: Die Gleichstellungsbeauftragte Petra Wilmsen konnte in Abstimmung mit dem Breitensportobmann 
Björn Mende (leider verhindert) weiterhin von einer großen Nachfrage im Breitensport berichten. Beim Nordic 
Walking betreuen 3 ausgebildete Kursleiter regelmäßig die bis zu 10 Teilnehmer große Gruppe. Im Bereich 
Badminton sind aktuell 36 Personen aktiv. Gemeinsam wurden die German Open in Mülheim besucht und einige 
Mitglieder nahmen am Schwanencup teil. Des Weiteren finden weiterhin immer montags in der Dietmar-Müller-
Sporthalle die Step Aerobic- und BOP-Einheiten statt. Die Frauen-Handballabteilung musste leider aufgrund von 
Mitgliederschwund nach nur einem Jahr wieder aufgelöst werden. Der Tennisplatz ist fertiggestellt und somit 
wieder bespielbar. Alle würden sich über weitere zusätzliche aktive Mitglieder in den Gruppen freuen. Jeder sei 
herzlich willkommen. 
 
6. Berichte der Kassenprüfer 
Da die Kassenprüfer Frank Ludwig und Katharina Jaron nicht anwesend waren, lag dem Vorstand ein Schreiben der 
Kassenprüfer vor, indem sie dem Vorstand eine saubere und einwandfreie Führung der Kasse attestierten und der 
Versammlung Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten Vorstandes vorschlugen. 
 
7. Wahl eines Versammlungsleiters 
Zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde Jamel Ben-Hamida. 
 
8. Entlastung des Vorstandes 
Jamel Ben-Hamide bedankte sich im Namen der Versammlung für die geleistete Arbeit des Vorstandes und bat die 
Versammlung den gesamten Vorstand Entlastung zu erteilen, die dann einstimmig erfolgte. 
 
9. Wahlen 
Bei den anstehenden Wahlen unter Leitung des 1. Vorsitzenden wurden folgende Wahlergebnisse erziehlt: 
 2. Vorsitzender:   Jürgen Manser (für 2 Jahre, einstimmig bei 4 Enthaltungen) 
 1. Geschäftsführerin:  Petra Wilmsen (für 2 Jahre, bei 2 Gegenstimmen und 1 Enthaltung) 
 2. Geschäftsführer:  Rene Hülsken (für 2 Jahre, einstimmig) 
 2. Schatzmeisterin:  Katharina Jaron (für 2 Jahre, einstimmig bei 1 Enthaltung) 
 Breitensportobmann:  Björn Mende (für 2 Jahre, einstimmig) 
 Gleichstellungsbeauftragte: Petra Wilmsen (für 2 Jahre, einstimmig) 
 Alt-Herren-Obmann:  kein Vorschlag – Position wurde somit nicht gewählt 
 1. Kassenprüfer:  Patrick Linden (für 2 Jahre, einstimmig) 
 2. Kassenprüfer:  Alexander Nienhues (für 1 Jahr, einstimmig) 
 Ältestenrat:   Jochen Wilde (für 4 Jahre, bei 1 Gegenstimme) 
 Ältestenrat:   Uwe Kersjes (für 4 Jahre, bei 1 Gegenstimme) 
 
Die Wahl des Schülerobmanns Norbert Bouwmann durch die Jugendabteilung wurde der Versammlung mitgeteilt.  
Eduard Großkämper bedankte sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern Carsten van Heesch, Josef 
Uhlenbrock, Ferdi Lamers und Patrick Linden für die ehrenamtliche Arbeit und das Engagement, das sie für die SGE 
geleistet haben. 
 
10. Verschiedenes 
Unter diesem TOP wurden die nachstehenden Themen aus der Versammlung angesprochen. Nach entsprechenden 
Informationen hierzu durch den Vorstand, gab es keine weiteren Nachfragen. 
 - Thema Büdchen 
 - Bürste / Waschgelegenheit für Schuhe 
 - Vergrößerung Umkleidekabine ggf. Durchbruch 
 - Überprüfung Duschköpfe in den Duschen 
 - Regulierung der Heizung (läuft obwohl zu Zeiten wo kein Bedarf ist) 
 - Josef Uhlenbrock ist ab sofort Archivar des Vereins 
 
Gegen 22:00 Uhr bedankte sich der 1. Vorsitzende bei allen Anwesenden für ihr Interesse und die konstruktiven 
Wortbeiträge. Sein besonderer Dank galt all denen, die sich Woche für Woche ehrenamtlich im Verein engagieren. 
Im Gesamtverein seien es ca. 100 Ehrenamtliche, die sich für den Verein einsetzten. Eine beeindruckende Zahl, 
ohne die die SGE mit ihren rund 670 Mitgliedern nicht funktionieren würde. Mit diesen Worten schloss er eine 
harmonische Jahreshauptversammlung 2015. 
 
gez. Wilmsen       gez. Großkämper 
1. Geschäftsführerin      1. Vorsitzender 


